

Il manque des manuels scolaires au collège du Puy

Depuis l'ouverture de l'établissement en septembre 2013, la FCPE ainsi que les professeurs se plaignent d'un manque cruel de manuels pour les élèves

Elles sont un peu dépitées mais opiniâtres. La présidente Éliane Laugier et la secrétaire Nathalie Demametz de la FCPE (Fédération des conseils de parents d'élèves) s'obstinent et ne baissent pas les bras depuis l'ouverture du collège flambant neuf Louis-Philippe du Puy en septembre 2013 (349 élèves à l'ouverture). Car elles ont constaté dès le début un manque cruel de manuels scolaires pour les élèves. Leur premier courrier envoyé à la DASEN (direction des services départementaux de l'Éducation Nationale) date du 13 septembre 2013. C'est dire ! Et de pointer du doigt entre autres "l'absence totale de matériel mais aussi de manuels scolaires". Dix jours après, elles s'adressaient cette fois au conseil général pour les mêmes raisons, rappelant que le premier jeu de manuels scolaires non livré à ce jour semble bloquer l'attribution du 2^e jeu octroyé par vos services." En octobre 2013, Janine Ecochard, déléguée à la politique des collèges au conseil général, lui répondait : "Pour ce qui est des manuels scolaires, c'est une compétence de l'État qui en effet n'a pas débloqué les fonds nécessaires, considérant que les collèges de Rognes et de Peyrolles d'où sont issus les élèves peuvent donner les manuels correspondants au Puy. Les principaux ont refusé. Je suis d'ailleurs intervenue auprès du directeur académique qui doit traiter le problème. Après mes informations, le collège aurait reçu un crédit complémentaire et les livres seraient aujourd'hui commandés."

Polycopiés
Mais on n'a rien vu venir... Les professeurs de leur côté disent dans un courrier "refuser catégoriquement de fonctionner en année supplémentaire sans être normalement dotés en manuels scolaires."
"La norme est en effet de posséder un jeu de manuels scolaires au collège et un second pour la



Depuis l'ouverture du collège flambant neuf du Puy en septembre 2013, la FCPE a constaté un manque cruel de manuels scolaires pour les élèves de toutes les classes. Elles se battent depuis le premier jour pour les obtenir. Depuis, les 3^e ont pu en recevoir mais les autres classes sont encore lésées. Ici à droite, Éliane Laugier, présidente de la FCPE, et Nathalie Demametz, la secrétaire.

/ PHOTOS PHILIPPE LAURENSON ET A.F.-P.



maison sur les matières principales comme les maths ou le français afin de soulager le poids des cartables, explique Éliane Laugier. Lors de la première rentrée en 2013, les élèves n'avaient carrément pas de livres jusqu'aux vacances de la Toussaint. Ils fonctionnaient avec des photocopies. Vous imaginez combien ça coûte et combien c'est très développement durable !", ironise-t-elle. Les enfants ont ensuite fonctionné avec un livre pour deux.

Plusieurs motions lors de conseils d'administration plus tard, le principal a fait le choix

pour la rentrée 2014-2015 d'acheter les livres principaux (histoire-géo, maths, français...) pour les élèves de 3^e qui passent le brevet. Ils possèdent donc un double jeu, eux. Toujours pas les 6^e, 5^e et 4^e. Malgré des courriers, des rencontres avec les inspecteurs d'académie, peu de chose évoluent sur la question. "Certaines familles ont même décidé d'acheter les livres mais certains coûtent tout de même 25 euros. Ce n'est plus de l'école publique, il n'y a plus d'égalité", rappelle-t-elle.

"Pour cette année scolaire, on sait que c'est cuit. On veut en re-

vanche que leur achat soit budgété pour septembre 2015. On ne lâchera rien", lancent-elles en chœur.

Autre sujet de discorde : le manque d'un principal adjoint. "À la rentrée 2015-2016, les élèves seront au nombre de 511, peu près alors que pour l'heure ils sont 489. Il faut absolument la création de ce poste", rapporte la présidente.

Joint par téléphone, le principal du collège n'a pas souhaité s'exprimer sur le sujet.

Quant à la DASEN, elle rappelle que "la dotation pour les manuels scolaires est lissée sur plusieurs années. Tous les élèves quel que soit leur niveau ont au moins un livre par discipline dans ce collège. Et puis, nous avons une politique de substitution des livres avec le numérique."

Le député-maire, Jean-Davide Ciot se dit aussi très concerné par ce problème : "Le seul qui existe depuis l'ouverture du collège. J'ai demandé à la DASEN dans un courrier datant de la fin 2014 de solder en trois ans le budget des manuels pour qu'à la rentrée de septembre, on ait le nombre voulu. On parle de quelque chose comme 15 000 €, ce n'est pas non plus insurmontable. On a également traité ce sujet avec le conseil général qui a doté le collège d'un 2^e jeu de livres."

Aurélien FÉRIS-PERRIN

DE NOMBREUSES MATIÈRES TOUCHÉES

Pour l'année scolaire 2014-2015, la FCPE a comptabilisé le nombre de livres qui sont manquants : en 6^e, 5^e, 4^e et 3^e, aucun ne manque en mathématiques. En 6^e, sur 139 élèves, il manque 139 livres en Sciences de la Vie et de la Terre ; 71 ouvrages en histoire-géo, anglais et français et 16 en allemand. En 5^e : sur 133 élèves, il manque 74 livres en français ; histoire-géo, sciences physiques, SVT... Il en manque aussi en latin, anglais, allemand. En 4^e, pour 114 élèves, il manque 63 livres en français, en histoire-géo, en sciences physiques, et en SVT... Il manque dans une moindre mesure les ouvrages en latin, anglais, espagnol et italien. Enfin, en 3^e : sur sur 100 élèves il ne manque aucun ouvrage en français, maths, histoire-géo. Pour ces 100 élèves, il manque 33 livres en sciences-physiques, 65 en SVT, 45 en anglais...